

UN FAMILIAR MÍO NO ESTÁ VACUNADO

Si bien la vacunación proporciona la mejor medida de protección, a veces no es posible hacerlo. Por lo tanto, si usted o un miembro de su familia no está vacunado, considere lo siguiente:

Límite las oportunidades de exposición: varias estrategias pueden ayudar a que un miembro de la familia no vacunado se mantenga sano, especialmente un recién nacido o un bebé, al limitar las oportunidades de que esté expuesto a gérmenes potencialmente dañinos. Estas estrategias incluyen:

- Desalentar los besos en los labios a bebés o familiares susceptibles.
- Limitar la exposición a personas enfermas preguntando cómo se sienten los demás antes de programar visitas.
- Limitar la exposición a lugares con grupos grandes.
- Lavarse bien las manos con frecuencia, especialmente después de ir al baño, antes de preparar o consumir comidas, antes de sostener a un recién nacido o un bebé, y antes de abrazar o tomar de la mano a familiares mayores.
- No compartir tazas, cubiertos, chupetes ni juguetes para la dentición.
- No poner las manos del bebé en la boca de otras personas.

Pregunte sobre el estado de vacunación de los cuidadores:

si tiene un familiar no vacunado, puede asegurarse de que quienes más frecuentemente están cerca de él (usted, otros familiares y cuidadores principales) estén vacunados. Este anillo protegido de contactos cercanos disminuye la posibilidad de exposición a una enfermedad prevenible mediante la vacunación.

Comparta su estado de no vacunado en entornos de atención médica, especialmente durante emergencias: si un familiar suyo no está vacunado, en particular si es un niño sano con edad suficiente para haber sido vacunado, es importante alertar a los profesionales médicos sobre su estado de no vacunación, porque los proveedores de atención médica deberán tener en cuenta infecciones que comúnmente no se tienen en cuenta debido a la vacunación generalizada. Por ejemplo, un niño no vacunado puede necesitar una punción lumbar para descartar varios de los tipos más graves de meningitis bacteriana.

Prepárese de manera diferente para los campamentos nocturnos y para cuando los niños tengan mayor independencia: si su hijo no está vacunado, los adultos en los campamentos u otros programas extendidos en el tiempo deberán saber que, si su hijo se enferma o necesita atención médica, debe ser vigilado más de cerca y que cualquier persona que brinde atención médica debe ser informada sobre el estado de vacunación de su hijo. A medida que su hijo crezca y comience a pasar más tiempo fuera de casa, también deberá comprender la importancia de compartir su estado de vacunación si necesita atención médica de emergencia y usted no está presente.

PRESTE ATENCIÓN A LAS NOTICIAS SOBRE BROTES DE ENFERMEDADES

estar al tanto de los brotes en su comunidad es importante. El seguimiento de las noticias y las redes sociales puede alertarlo sobre brotes de enfermedades prevenibles con vacunas u otras infecciones que circulan en su área. Cuando viaje, consulte las noticias sobre brotes en las zonas que quiere visitar. Y, si los visitantes vienen de otras áreas, verifique si hay brotes en aquellas áreas y considere su ruta de viaje y la probabilidad de que puedan estar expuestos a infecciones en el viaje.

Considere el tiempo que lleva desarrollar la inmunidad: después de la vacunación, lleva tiempo hasta que se desarrolle una respuesta inmunológica protectora. Por ejemplo, se necesitan aproximadamente dos semanas después de la vacunación contra la influenza para desarrollar una inmunidad protectora. Mientras tanto, el receptor de la vacuna podría estar expuesto al virus e infectarse.

UN FAMILIAR MÍO ESTÁ VACUNADO

Si usted o un familiar suyo está vacunado, considere lo siguiente.

Confirmar si se han completado todas las dosis: algunas vacunas requieren múltiples dosis antes de que el receptor de la vacuna se considere protegido. Por este motivo, es útil comprobar si son necesarias dosis adicionales de una vacuna.

Verifique el estado de vacunación en cada visita de atención médica: es bueno tener la costumbre de preguntar si usted o los miembros de su familia necesitan alguna vacuna en cada visita de atención médica. Es posible que haya nuevas vacunas disponibles y que se actualicen las vacunas existentes o las recomendaciones relacionadas con ellas. Esto es particularmente cierto para los adultos que a menudo piensan que están al día o que ya no necesitan vacunas porque son adultos. Dado que algunas vacunas se recomiendan según la edad, el estado inmunológico, el trabajo o los hábitos de estilo de vida de la persona, la necesidad de vacunas puede cambiar de vez en cuando.

Es posible que la inmunidad podría disminuir: en algunos casos, la inmunidad de una vacuna puede disminuir con el tiempo. Es por esto que a veces se recomiendan dosis de refuerzo de la misma vacuna o de una similar más adelante en la vida. Por ejemplo, los recientes brotes de paperas en los campus universitarios probablemente sean el resultado de una disminución de la inmunidad de la vacuna infantil contra las paperas.

Tenga en cuenta que es posible que la vacuna no haya funcionado: si bien la mayoría de las vacunas funcionan correctamente, en algunos casos, una persona no desarrollará una respuesta inmunológica protectora, incluso después de múltiples dosis. Como normalmente no verificamos las respuestas inmunológicas a las vacunas, no sabemos quién dentro de una población de individuos vacunados aún puede ser susceptible durante un brote de enfermedades. La buena noticia es que a menudo estas personas desarrollan cierta inmunidad, por lo que, incluso si se infectan, su enfermedad tiende a ser de menor duración y menos grave en comparación con alguien que no fue vacunado.

Esta información la suministra el Vaccine Education Center del Children's Hospital of Philadelphia. El Centro es un recurso educativo para padres/madres, el público general y profesionales de atención médica, y está compuesto de científicos, médicos, madres y padres dedicados al estudio y prevención de enfermedades infecciosas. Los fondos del Vaccine Education Center provienen de cátedras subvencionadas por el Children's Hospital of Philadelphia. El Centro no recibe apoyo de compañías farmacéuticas. ©2025 Children's Hospital of Philadelphia. 25319-08-25.